



Hace muchos días que con motivo del informe pericial del arquitecto, Sr. Cuartara, y con el objeto de acallar el clamoreo de los vecinos, justificadamente alarmados ante el peligro que ofrece la casa contigua al edificio que ocupa el Hotel Londres, el alcalde accidental, don Manuel González Tamarit, ordenó el apuntalamiento de la citada casa, cuyo estado ruinoso es evidente.

Obrando en justicia ese edificio debió derribarse incontinenti; pero en España, y particularmente en Almería, las leyes son letra muerta, que se aplica según conviene.

Dícese que entre el propietario del edificio ruinoso y el colindante, hay pendiente un litigio y, según nuestra humilde opinión, ésta no es razón suficiente para dejar incumplidos los preceptos categóricos de la ley.

Los vecinos de la calle de Elvira vienen condenados á perpetua alarma, el tráfico se ha anulado por tan céntrica vía y el confluente transeunte puede ser víctima inocente del egoísmo de un propietario y de la falta de energía de las autoridades.

Dícese que en el asunto está interesado un personaje de la situación dominante, el cual ejerce su influencia en elevadas esferas; pero nosotros no podemos creer que la ingerencia política llegue al extremo de anular las leyes del ornato y otras más dignas de respeto: las morales.

Hace muchísimos días que en el Gobierno civil se presentó un recurso, oponiéndose al acuerdo razonable del Ayuntamiento, ordenando el derribo inmediato de la citada calle, y el Sr. Ortiz y Casado, ocupado en los asuntos electorales, nada ha resuelto sobre cuestión tan interesante.

Hemos sido los primeros en reconocer las sobresalientes cualidades que adornan al señor Gobernador y por lo mismo no dudamos que su fallo ha de ajustarse á la más estricta justicia; pero el tiempo pasa y el peligro crece por momentos.

En nombre de los vecinos de Almería rogamos al Sr. Ortiz y Casado que con urgencia despache este asunto, en el que todos estamos interesados.

Contrastes

Cuando las densas brumas del error y la ignorancia empezaban á eclipsar la brillante luz de la razón y la justicia, y la protesta contra instituciones y personalidades venerandas rugía impetuosamente de oriente á occidente, la voz debilitada de una moribunda hace cesar los gritos, y aparece disipando las sombras, la figura de un gran santo, que irradiando destellos purísimos de excoelias virtudes, muestra á la sociedad el camino de su perfección moral.

Si el sacerdote católico Bruneau, el gran mártir, orgullo de Francia, pidiendo perdón para un pueblo que le insulta y dando su vida en cumplimiento de su deber, nos dá el argumento más decisivo que puede oponerse al decaimiento moral reinante.

Su sangre generosa será semilla de nuevos creyentes y su conducta heroica, ejemplo de saludables enseñanzas.

La inteligencia humana es muy limitada para abarcar la magnitud de hecho tan sublime, y la imaginación en vano se esfuerza en dar forma á lo que es inenarrable.

Únicamente aquellos que acusados injustamente, despreciados y escarnecidos hayan sentido sus corazones desgarrados por la injusticia, podrán formarse idea aproximada de los infinitos sufrimientos del gran sacerdote, del heroico Bruneau, que inocente entrega su vida, antes que faltar al cumplimiento del deber.

Y el mundo hoy gramísimos oprimidos por el egoísmo que todo le invade, y la falta de ideales hace que las pasiones humanas se desborden sin orden ni concierto, pensemos que únicamente dominándose, amándonos todos como hermanos, es como la sociedad se perfecciona, y se cumplen los preceptos divinos, heroicamente practicados por el que hace siete años dió su vida por amor al prójimo y por su fé.

Galdeano.

EL DIA POLÍTICO

La política almeriense se encuentra como el tiempo: revuelta y amenazando tempestad.

Son tantos los candidatos, tan múltiples las opiniones, que los más expertos en estas lides han llegado á desorientarse, al extremo de no poder emitir juicio respecto al resultado de la lucha que se avecina.

Claro es que como siempre acontece, dado el sistema electivo, el triunfo será del Gobierno; pero los ministeriales se encuentran divididos y el problema se hace difícil de resolver.

Respecto á la circunscripción es aventurado decir de quien será el triunfo, pues son muchos los candidatos que se disputan el tercer lugar; pero el problema magno está en Purchena, cuya representación aspiran gran número de candidatos.

Ajenos por completo á las luchas de parcialidad, no hemos de inclinar la balanza de la crítica en pró de determinada candidatura, pues para nosotros todos son dignos de respeto, con tal de que se proponga defender los intereses del país, harto abandonados.

A fuer de imparciales hubieramos visto con gusto que en la provincia hubieran tenido representación política tan independientes como don Antonio Ledesma, D. Francisco Martínez Fresneda, D. Francisco Roda Spencer, D. José Jimenez Ramirez y D. José Gonzalez Canet, todos con títulos sobrados para ostentar debidamente la representación de esta provincia, tan necesitada de políticos inteligentes y entusiastas; pero la falta de distritos por una parte y las conveniencias políticas por otra, son la causa de que Almería carezca de diputados propios, concedores de sus necesidades.

Dentro de pocos días funcionará la máquina electoral, y entonces conoceremos á los favorecidos de la fortuna.

Rumor grave

Con insistencia circuló anoche un rumor que produjo general tristeza. Dícese que el exalcalde de Nijar, jefe del partido liberal, D. Antonio Martínez, ha sido objeto de una agresión, de la cual ha resultado con graves heridas.

Como autor del atentado señalase á un conocido médico de aquella localidad, pariente del Sr. Martínez, atribuyéndose el hecho á diferencias políticas.

El presidente de la Diputación provincial, hijo del ofendido salió precipitadamente anoche con dirección á Nijar, lo cual ha dado motivos para suponer, que tan lamentable noticia no es infundada.

Desearíamos de obtener una información exacta nos hemos acercado á personas conocedoras de la verdad y estas nos aseguran, que en efecto D. Antonio Martínez Perez ha sido agredido con un arma de fuego; pero afortunadamente sin consecuencias.

Mucho nos complacemos de poder desvanecer las dudas, á la vez que felicitamos á la familia del Sr. Martínez porque no han tenido confirmación los graves rumores que anoche circularon.

Crónica municipal

(Continuación)

Escrito de varios carreros para que se abonon á Rafael Martínez los jornales que devengó en el arreglo de varias calles.

Después de algunas explicaciones del Sr. Alcalde, así se acuerda.

Se designan los concejales que han de presidir los colegios electorales y los edificios donde debe verificarse la elección.

El Sr. Alcalde habla del estado desastroso en que se ha dejado la Plaza de la Constitución y la imposibilidad de terminar la obra en el actual ejercicio.

Ante esta imposibilidad, las obras se dividirán en tres secciones, importando la primera 1.180 pesetas, 1.031 la segunda y 1.779 la tercera,

preparada para la colocación de jardines y demás detalles.

Se faculta al Alcalde para hacer las obras.

El Sr. Muñoz Calderón dá cuenta de su visita á los terrenos que posee el Ayuntamiento en la Calzada de Castro y lo conveniente que sería acotarlos, para cuya operación se ha ofrecido gratuitamente el ingeniero, Sr. Cervantes.

Así se acuerda.

A propuesta del Sr. Moreno, se acuerda lo propio respecto á los terrenos de la Plaza Circular.

El Sr. Alcalde manifiesta que el Sr. Lopez Rull ha ofrecido acometer inmediatamente la fundición de la estatua que ha de colocarse en la fuente de la Plaza circular.

Para terminar esa mejora se faculta al Alcalde para gestionar la construcción de una taza de mármol de Macael.

El Sr. Muñoz dice que la fábrica Lebon se niega á dar luz eléctrica en el Paseo, en la cantidad de 650 pesetas que se le venían abonando, exigiendo 1.100 por este servicio cada mes.

Se faculta al Alcalde para arreglar el asunto.

El Sr. Jimenez Orczco se queja de los abusos que cometen las compañías de aguas y del gas, levantando el piso de las calles, que después dejan en un estado lastimoso, y pide se las obligue á dejar el pavimento en buen estado.

No habiendo otros asuntos, se levantó la sesión.

Accidente

Por consecuencia del pésimo estado en que se encuentra la calle Real, convertida en peligroso barranco, esta tarde se atascó el carro faenero que guiaba Juan Miralles, propiedad del agente de Aduanas, D. Juan Lopez, costando grandes esfuerzos para poner en movimiento el vehículo, el cual conducía efectos timbrados á los almacenes de la Tabacalera.

Puesto que el Sr. Alcalde está facultado por el Ayuntamiento para acometer con urgencia el adoquinado de la referida vía, esperamos que el Sr. Muñoz activará cuanto sea posible la comisión de tan benéfica mejora.

Modas femeninas

Siendo ésta la época del año en que las niñas hacen su primera comunión, creemos oportuno publicar hoy dos modelos apropiados para esta solemnidad. Las señoritas que paeen su vista distraida por estos figurines, tal vez sonrían desdeñosamente, juzgandolos de una inocente puerilidad. En cambio las madres los verán con ternura, sintiendo inconscientemente que no hay más pura y emocionante poesía que la de los hijos. Todas las pompas mundanales no valen lo que una sonrisa de niño. ¡Qué gozo más inefable experimentar en algunas lectoras ataviando á sus hijas para la sencilla pero imponente y comovedora comunión!

¡Cómo se mezclará con el orgullo maternal cierta triste y suave melancolía al evocar los días, ya lejanos, en que al dejar los linderos de la niñez para entrar en los más rosados de la adolescencia, fuimos al severo templo para cumplir el deber sagrado de nosotras mismas! No; no desdeñen Vdes. señoritas, estos trages infantiles, entre cuyos pliegues ocúltase y canta, para los ojos que saben verla y los oídos que saben escucharla, la verdadera poesía!

TRAJE PARA PRIMERA COMUNION

Es de muselina suiza, blanca. La falda forma una medio campana y está adornada en el bajo con bieses de la misma tela sobrepuestos figurando pliegues.

Cuerpo-bi-sa ceñido con un cinturón de raso blanco drapado con una ecarapela al lado que sujeta la limosnara. Este cuerpo tiene pliegues redondos bastante espaciados, está escotado sobre un camisolín de muselina fruncido y lleva una bertha de encaje que cubre la «pegadura» de las mangas que arrancan del canesú.

Mangas rectas plegadas en la parte inferior y ceñida por un puño. Velo largo de muselina.



Hácese de collienne color gris plañeta. La falda que forma una medio campana está compuesta de paños cortados al biés y tiene también por detrás una costura sesgada. Esta falda que forma una cola bastante pronunciada lleva como único adorno unas incrustaciones de encaje color crema, colocadas á capricho y como sembradas en ella.



Cuerpo bolero. Encima de un forro ajustado de tafetan color crema; recatado en un corpiño de Liberty color rosa, está armado un camisolín plegado de muselina color crema que por delante forma chaleco y que tiene un cuello alto, recto y plegado, ceñido por una corbata de encaje. El «Figaro» que se abre encima del camisolín es de la misma tela que la falda y como ella vá adornada con aplicaciones de encaje. Margas ajustadas terminadas por un ancho puño adornado con guipure y botones; debajo de ellas «bouffant» de muselina de seda. Sombrero redondo con alas bastante anchas. Se hace de paja color crema y se adorna con una gran pluma amazona.

MARIA.

Thomas Morrison y Company Limited Calle Pescadores.—ALMERIA

- Alambre Belga superior. Sulfato de cobre. Azufre italiano. Arados de verdadera giratoria. Abonos químicos. Duelas de Robie. Arcos catalanes. Hierros y aceros. Básculas y puentes-básculas. Cementos y cales. Albayaldes y Minies. Herramientas de todas clases. Tubería de hierro y plomo. Chapas de zinc para pino. Traviesas de vías.

Información local

En Alhama

Nos escriben del pintoresco pueblo de Alhama, que á medida que transcurren los días, aquella población veese extraordinariamente concurrida de forasteros ansiosos de recuperar la salud en aquellas prodigiosas aguas.

El Director del Establecimiento D. Jerónimo Otuño, con la ilustración que todos le reconocen, auxiliado de profesores de probada inteligencia, atiende con esquisito esmero á los enfermos, obteniendo curas verdaderamente prodigiosas, con especialidad en los rehumáticos.

Recomendamos sin reservas la eficacia de tan imponderables aguas.

Multas

Gor el Presidente de la Comisión de Abastos se han multado en una peseta, á los vendedores del Mercado que á continuación se expresan, por faltas cometidas en el peso.

Indalecio Martínez y José Yébenes.

Detención

En Nijar la Guardia civil ha detenido al vecino de aquella villa Joaquín Escamez Segura, presunto autor del robo de cuarenta y dos pesetas cincuenta céntimos, á Vicente Camacho Lopez.

Lo que fuma Almería

Durante el pasado mes de Abril se han recaudado en los distritos de la provincia, por expendición de tabacos, las siguientes cantidades:

- En Almería, 106 444'30 pesetas. En Alhambra, 20 570'20 id. En Berja, 41 339'60 id. En Garrucha, 58.000 30 id. En Gergal, 18 605'75 id. En Huerca-Overa, 21.432'10 id. En Nijar, 18.054'30 id. En Purchena, 20 814'45 id. En Vélez Rubio, 15.140'20 id. Total, 320 514'20 id.

Esta cifra comparada con la de igual mes del año anterior, resulta un alza de 42 379'75 pesetas.

Recaudación de Aduanas

En las Aduanas de Almería, Adra y Garrucha, se han recaudado du-

108.550 78 pesetas, cuya cifra comparada con la de igual mes del año anterior, resulta un aumento de pesetas 23.232'73.

Aclaración

Se ha acercado á nuestra redacción el capatá del contramuelle Antonio Martínez Segura, para rogarnos hagamos públicos, que el accidente de que nos ocupamos ayer, fué debido á una imprevisión del trabajador Joaquín Escamez Ramirez, el cual en compañía de otros saltó desde la lancha á un cuartel de los muellecillos, el cual se hundió al peso, ocasionando al Escamez una contusión de escasa importancia.

Al arresto

Ayer ingresaron en el arresto municipal Carmen Pomares y Bernardo Jimenez, los cuales hurtaron una gallina á Maria Alcaráz, vecina de la calle del Calvario.

La gallina fué hallada en las Cuevas de Callejón, domicilio de los padres de los cacos, niños de unos doce años de edad.

De Guerra

Para firmar recibo de alcance, se servirá pasarse por las oficinas del Gobierno Militar, el soldado del Regimiento de Soria, Simón Segura Gonzalez, y para enterarles de varios asuntos de importancia, Francisco Garcia Sanchez, Maria Andujar Lozano, Antonio Lopez Enriquez, José Alarcón Rodriguez, José Galdeano Fernandez y Miguél Cortájo Segura.

Paisano

El último número de «Dearimu», importante revista andaluza ilustrada, de actualidades, literatura y arte, de Granada, publica el retrato de nuestro ilustre paisano el sabio Catedrático de aquella Universidad, don Francisco Leal de Ibarra, Presidente y uno de los fundadores de la representación en Granada de «El Tiro Nacional».

Recaudación

La Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España, ha recaudado del 26 de Marzo al 1.º de Abril últimos la suma de 75 801'85 pesetas que ha sido la mayor recaudación obtenida en una semana, en todo el tiempo que lleva de explotación la citada Compañía.

Felicitamos á Mr. Raffat de Bailhac por tan brillante éxito, debido seguramente á su constante actividad, que todos le reconocemos, teniendo en cuenta el escaso material móvil de que dispone, para atender á las crecientes necesidades de la explotación.

Demarcaciones

El personal facultativo de minas de esta provincia, practicará operaciones de demarcación en los registros mineros del término de Zurgana, denominados La Décima, Violeta, Mi Juana Josefa, A la fuerza, Carlos y Marta y San Federico, desde el día 12 al 19 del actual mes.

Traslado

El Practicante de la Beneficencia provincial, D. Juan Fernandez Requena, ha trasladado su domicilio á la calle de la Marquess, núm. 6.

Robo en una Subalterna

En la Delegación de Hacienda se ha recibido un oficio de la de Valladolid participando que ha sido robada la Administración Subalterna de Medina del Campo, llevándose los ladrones 40 pliegos de sellos de comunicaciones de 0'15 pesetas números 198.401 al 198.441, los cuales se consideran inutilizados.

Que se mejore

Desde hace algunos días se encuentra enferma con un fuerte catarro grippal, la respetable Sra. doña Trinidad Gomez Trabado, esposa de nuestro particular amigo D. José de Lamuela.

Maestros

Han sido nombrados maestros de Senés y de la Ceñada de San Urbano respectivamente, D. David Camacho Diaz y D. Jacinto Soriano Soriano.

Las bravías

En la calle de Granada han reñido esta tarde dos mujeres, propinando varios tirones del pelo. A la contienda han puesto fin varios transeuntes.

Daciamos

que no hay quien venda calzado tan bueno como Rodriguez Bordialá, un par de zapatos de lona, todo suelas con adornos de becerro, para caballero, 4 pesetas. Para señora blanco, negro ó de color, á tres pesetas. Botas con suela de cañamo, 6 pesetas y para niños un gran surtido.

La Almeriense, Tiendas 2.

Se hacen toda clase de trabajos; tales, como escritos, copias, etc., a 25 céntimos el pliego, con prontitud y buena letra. Informarán, calle del Emir, número 6, principal. 2 10

**Sea enhorabuena**  
Se encuentra restablecida de la enfermedad que le aquejaba, la bella señorita Francisca Collado Ledesma.

**Accidente desgraciado**  
Hallándose trabajando ayer tarde en el contramuelle Juan Escamez Ramirez, tuvo la desgracia de que le cayera un tablón en la pierna derecha y le ocasionara varias contusiones. Al Hospital lo llevaron varios compañeros siendo curado por el médico de guardia del establecimiento.

**Títulos de Bachiller**  
En el Instituto se han recibido los Títulos de Bachiller de D. Francisco Moncada Manzanero, D. Daniel Ibarra García y D. Emilio Rodríguez Pérez.

**Gran establecimiento de sombreros**  
PARA  
**Señoras, Señoritas y Niños,**  
"La Villa de París,"

Primera casa en esta capital, sin competencia en novedades, gusto, elegancia y economía en su clase.  
Santo Cristo, núm. 2.—Boulogne.

Con el fin de evitar copias que hacen desmerecer la verdadera novedad del modelo de París, ruego á mi numerosa clientela, que no estrañe ver en mis escaparates, solo caprichos para niños; pues la alta novedad y el sombrero fantasía, se exhibirá en el interior, en la misma forma que lo hacen las principales casas de París y Madrid.

## Crónica municipal

El segunda convocatoria se ha reunido esta tarde el Ayuntamiento bajo la presidencia del Sr. Muñoz Calderón.

Asisten los concejales Sres. Burgos Tamarit, Campoy, Paniagua, Iribarne, Jiménez Orozco, Terol, Moreno y Perez Lopez.

Aprobada el acta dióse cuenta de los siguientes asuntos.  
El Párroco de las Cuevas de Medina solicita se amplíe el cementerio de aquella barriada, el cual resulta insuficiente.

Se desecha una instancia de D. Ramon Matienzo que solicita la desaparición de un kiosco del Paseo.

Se aprueba abonar 2.000 pesetas al propietario de una casa de la calle de Narvaez, por expropiación.

El Presidente de la Comisión de Abastos pide se dote al mercado de las pesas que faltan y así se acuerda.

El propietario de la casa donde se encuentra instalado el Parque de Bomberos, solicita la ampliación del contrato de inquilinato, y así se acuerda.

El Presidente de la Junta encargada de erigir una estatua para perpetuar la memoria de D. Alfonso XII, solicita se abra una suscripción popular para el indicado fin.

Don Marcelo Valdivia, capataz que fué de Policía Urbana, solicita se le abonen dos meses que se le adeudan á fin de atender á su salud.

El Sr. Terol se duele de la desgracia y pide se acuerda á lo pedido y á propuesta del Sr. Alcalde pasa el escrito á la ordenación de pagos.

Escrito solicitando se cumpla el acuerdo referente á la cesión de una parcela en la zona marítima.

Cuenta de 210 pesetas por lossas de mosaicos adquiridas para el salon de sesiones.

Cuenta de 147 pesetas, por el labrado de piedra y colocación de sardinel en la calle de Sebastian Perez.

Otra de 210 pesetas, por las obras en el tejado de la Casa-Ayuntamiento.

Permiso para edificar.

Cuenta de 128 pesetas por material para la escuela pública del Pantón.

Se concede un mes de licencia á D. Patricio Benitez.

Factura de 1.006 pesetas por medicamentos para la farmacia municipal.

Varios vecinos de la calle baja de Reyes Católicos solicitan la desaparición de la fábrica de electricidad instalada en dicha calle.

El Sr. Jimenez Orozco pide que se haga constar en el acta su protesta ante el abuso de la compañía Lebon, a cual ha construido sin permiso del Ayuntamiento, aparte de los muchos que viene cometiendo con el ruido eléctrico.

**representaciones, tránsitos, facturaciones, cementos de todas clases y único representante del portland y calceol de Lafarge, dirigirse á JOSÉ REVUELTAS FERNANDEZ.**

## Sección telegráfica

### Política

**Catalanistas derrotados**  
Madrid 5-17'15

Comunican de Barcelona que en aquella sociedad Económica de Amigos del País ha habido tenaz lucha para la elección de compromisarios para senadores.

Apesar de los esfuerzos realizados han sido derrotados los candidatos catalanistas.

**El obispo de Tortosa**  
Madrid 5-17'25

En los centros políticos y especialmente en los ministeriales ha producido pésimo efecto la pastoral publicada por el obispo de Tortosa con motivo de las próximas elecciones.

**Propósitos del Gobierno**  
Madrid 5-18

Dícese que disgustado el Gobierno por la pastoral del obispo de Tortosa significará á éste su desagrado, apercibiéndole para que en lo sucesivo se abstenga de mezclarse en asuntos de carácter político.

En el próximo consejo se tratará sobre el asunto y es muy posible que se publique una disposición de carácter general, recordando al clero que su misión no es la de alentar las pasiones y despertar odios, que pueden comprometer la integridad de la patria y turbar la paz pública.

**Carta del señor Gamazo**  
Madrid 5-23'15

El señor Gamazo ha dirigido una carta á los notables del gamacismo en Valladolid, contestando al mensaje de adhesión que le habían dirigido dichos señores.

**Declaraciones de Gamazo**  
Madrid 5-23'25

En la carta á que me he referido se lamenta el señor Gamazo de la ingratitud de sus paisanos y censura enérgicamente la conducta que con sus amigos viene observando el Gobierno, persiguiéndoles con saña.

Dice don Germán, que no basta con que el Gobierno haya decretado el esterminio de los gamacistas y recuerda que la disidencia del partido conservador alentada por el señor Silvela llegó á convertirse en un gran partido, imponiéndose para el Gobierno de la nación.

**Regreso del señor Pidal**  
Madrid 5-23'35

El embajador de España cerca del Vaticano, don Alejandro Pidal, ha telegrañado al Gobierno, anunciándole que regresará á Madrid en los primeros días de Julio.

**La cuestión religiosa**  
Madrid 5-23'45

En los centros políticos se asegura que el señor Pidal ha rehusado la senaduría que se le había ofrecido.

El actual embajador será elegido diputado por Villaviciosa, pues se propone discutir en el Parlamento la batallona cuestión religiosa.

**Pi y Margall en Barcelona**  
Madrid 6-1'15

Comunican de Barcelona que el discurso pronunciado en los

cisco Pi y Margall, ha sido notabilísimo, siendo aplaudido con delirante entusiasmo.

El venerable apostol de las ideas federales alentó al regionalismo, defendiendo con vehemencia la autonomía dentro de la integridad de la patria.

**Alboroto descomunal**  
Madrid 6-1'35

Como se temía al salir de los juegos florales se ha producido en Barcelona un descomunal alboroto.

Las ramblas se llenaron de gente, que á coro cantaba la Marsellesa y el himno de los Segadores.

La policía trata de disolver los grupos; pero los manifestantes se resisten, dando vivas entusiastas á la república y á Cataluña libre.

**La benemérita en acción**  
Madrid 6-1'45

En vista de la resistencia de los manifestantes de Barcelona, se ha dado órdenes terminantes á la guardia civil para que los disuelva.

Esta después de lo toques preventivos de ordenanza ha dado varias cargas.

**Consecuencias lamentables**  
Madrid 6-2

Dicen de Barcelona que por consecuencia de las cargas dadas en las ramblas por la guardia civil ha resultado cuatro heridos y gran número de contusos.

La población se encuentra indignada y se temen nuevos disturbios.

**Los republicanos gaditanos**  
Madrid 6-3

Ayer se celebró en Cádiz un meeting republicano con el objeto de tratar sobre las futuras elecciones.

En vista de los amaños del censo y ante la imposibilidad de inchar, se acordó el retraimiento.

**Los obreros en Zaragoza**  
Madrid 6-3'15

Con una extraordinaria concurrencia celebróse ayer en Zaragoza una reunión de trabajadores, en el Círculo Obrero.

El jefe del socialismo, compañero Iglesias, pronunció un largo discurso para recomendar á los asociados que huyan de las huelgas, pues estas solo deben realizarse cuando se cuentan con elementos suficientes para la resistencia, ó cuando se preparan meditadamente.

**La Unión Nacional**  
Madrid 6-3'25

Organizado por los partidarios de la Unión Nacional, celebróse ayer un meeting en Borja.

El señor Paraiso disertó sobre las futuras elecciones y dijo que todos los ciudadanos están obligados á votar, á fin de que á los parlamentos vaya la verdadera representación nacional.

Dijo el presidente del Directorio que está resuelto á exigir de los gobernantes que no basten la dignidad electoral.

Por último el señor Paraiso negó ciertas ambiciones por el poder.

**Nuevas colisiones**  
Madrid 6-3'45

Comunican de Barcelona que se han reproducido nuevas colisiones entre los obreros y los esquirols.

La policía ha detenido á 23 huelguistas.

Crece la intranquilidad.

El jefe socialista vióse obligado á abandonar el local.

El conflicto créese provocado por los elementos jesuítas y anarquistas.

**Halfazgo de armas**  
Madrid 6-9'15

Comunican de Girona, que en una cueva se han hallado 150 fusiles y 30.000 cartuchos, los cuales se supone escondidos por los partidarios de don Carlos.

**Los carlistas.—Mella é Irigaray se retiran.**  
Madrid 6-9'25

En los círculos políticos se comenta bastante la conducta que en los asuntos electorales, están siguiendo las partidarios del duque de Madrid.

Sábase que el insigne orador parlamentario señor Vazquez de Mella y el señor Irigaray, retiran sus candidaturas para diputados á Córtes, el primero por el distrito de Estella y el segundo por el de Aoiz.

La actitud de estos caracterizados carlistas, está siendo muy comentada.

### Extranjero

**Una catástrofe**  
Madrid 6-3

Telegrafian de Italia que en Reggio ha ocurrido una horrible catástrofe.

Con motivo de celebrarse un meeting socialista hundióse el procenio, sepultando entre sus escombros á muchas personas.

El accidente dió lugar á la alarma y confusión consiguiéntes, resultando un número considerable de personas heridas y otras contusas.

**Toreros españoles**  
Madrid 6-3'45

Dicen de Lisboa que la corrida de toros celebrada en aquella capital ha resultado magnífica.

Reverte estuvo superior con las banderillas y á la hora de matar.

Revertito se portó muy bien.

**Incendio horrible.—130 casas ardiendo.**  
Madrid 6-3'25

Noticias recibidas de Jacksonville dan cuenta de una horrible desgracia, que ha llenado de pánico y de luto la población.

Por causas desconocidas produjo un boraz incendio que adquirió aterradoras proporciones, propagándose con pasmosa rapidez en una extensión de tres kilómetros.

Por consecuencia del siniestro han sido destruidas 130 casas, calculándose las pérdidas en más de quince millones de dollars.

**Anarquistas detenidos**  
Madrid 6-3'35

Dicen de Italia, que en Turin ha sido detenidos por la policía, tres anarquistas en el momento que fijaban unos pasquines escitando á la rebelión.

**Nuevos detalles**  
Madrid 6-9

Hasta ahora esignorán el número de muertes ocurridas en el incendio Jacksonville.

La ciudad ha quedado completamente destruida.

El fuego comenzó por cuatro puntos distintos y créese que es obra de los negros los cuales han apelado á este medio para vengarse por haberseles despojado del derecho del sufragio.

### Noticias generales

**Huelga en Mazarrón**  
Madrid 6-18'15

El gobernador de Murcia participa que la huelga de los mineros se encuentra en el mismo estado.

La compañía de Aguilas niega á rebajar las horas de trabajo, sino que por el contrario se propone aumentarlas.

Gréen que los obreros veranse obligados á someterse por falta de recursos para resistir.

**Censuras de la prensa.—Cargas injustificadas.**  
Madrid 6-18'25

«El Liberal» censura duramente las cargas que se dieron ayer en las ramblas de Barcelona á la salida de los juegos florales, cuando estas se hallaban ocupadas por mujeres indefensas y niños. De estas cargas resultaron heridos pacíficos transeuntes.

El citado diario califica injustificadas dichas cargas manifestando que solo dieron gritos subversivos cuatro chiquillos inbéciles.

**Terrible explosión**  
Madrid 6-18'35

Comunican de Belgicar, que en Bermeller ha ocurrido una terrible explosión de dinamita.

Los despachos no indican la magnitud de la catástrofe; sin embargo créese que haya habido algunas desgracias personales.

**Los camareros de café**  
Madrid 6-18'45

En la reunión que el gremio de camareros ha celebrado, se acordó solicitar el permiso de sus dueños para hacer bigote.

**La Oriental**  
QUESOS MANCHEGO EN ACEITE, MAHONES Y BOLA.  
Salchichón superior Chorizos de Pamplona.  
24, Príncipe, 24.

## Á LOS COSECHEROS DE UVA

Barriles de esmeradísima construcción, serrines de las mejores fábricas, arcos y demás efectos para la próxima faena uvera: se expenden en inmejorables condiciones,  
**Carretera de Granada, núm. 27**

**Grandes depósitos de maderas y serrería mecánica**  
DE  
**José Fernandez Burgos,**  
Sucesor de viuda de Julian Gimenez,  
Calles, Obispo Orberá y Apolo.

En estos depósitos encontrará el público toda clase de maderas propias para construcción, pino rojo y abeto en tablones y alfangas. Pino del Canadá en viguetas, tablones y vigas. También hay grandes partidas en puntalería y sostenes para parrales. Se asietran maderas para toda clase de envases.

(Continuará)

GRANADA 25.-ALMERIA

Acetate para engrase de maquinas. Aceites de linaza. Albayaldes. Azufre sublimado. Minios. Sulfatos de cobre. Sulfato de hierro. Productos quimicos para farmacia. Laboratorio y Artes. Camaras, placas, papeles y toda clase de aparatos para fotografia. Coloras y barnices. Precios muy baratos

Estela & Bernareggi

Cortes, 275, Barcelona. A plazos desde 5 duros mensuales y al contado. No hay que aceptar letras. Si no se quieren seguir los contratos, se recogen los pianos y despues de cobrar un modico arrendamiento. Se devuelve el dinero!! Unica casa que pone de su cuenta y riesgo los pianos en Almeria. Unicos que resisten años enteros sin necesitar afinacion. Catalogos gratuitos. Adolfo Montero, Santo Domingo, 11.

MIGUEL RAMIREZ LOPEZ

3 Castelar (antes Gloriosa) 3. Pone a disposicion de su numerosa y distinguida clientela un inmenso y variado surtido en Calzados de todas clases elegancia y economia.

ANUARIO DEL COMERCIO

DIRECTORIO DE LAS 400.000 SEÑAS DE ESPAÑA Cuba, Puerto Rico, Filipinas, Estados Hispánicos y Portugal. Vigesimaltercera edicion, 1901 (BAILLY-BAILLIÈRE) Ilustrados con los mapas de las 49 provincias y el de Portugal. Premiado con Medalla de Oro en la Exposicion de Matanzas 1881 y de Barcelona 1888, Medalla de Plata en la de Paris 1889, Gran Diploma de Honor en el Concurso internacional de Madrid de 1890, la más alta recompensa en la Exposicion de Chicago de 1893 y Medalla de Oro en la de Paris de 1900. Reconocido de utilidad pública por Reales Ordenes. Obra útil e indispensable para todos. Evita pérdida de tiempo. Tesoro para la propaganda industrial y comercial. Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.

SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero o-fato de cal con CREOSOTAL Preparacion la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros cronicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostracion nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco 2.50 pesetas. Deposito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernando, 41, Madrid y prales farmacias.

Traspaso

Se traspasa el establecimiento de quincailleria y abaceria que ofrece un buen resultado por su crédito, en el pueblo de Alhabia. Razon en el mismo pueblo.

Almacen

MADERAS Y MAQUINAS DE SERRAR Angel Pastor Gimenez CALLE DE APOLO Participo a mis numerosos amigos que he establecido mis almacenes de maderas con maquinas de aserrar, que pongo a su disposicion. Entrada a los almacenes y despacho, calle de Apolo, frente a la puerta lateral del Teatro.

JUAN SAENZ CASERO

Existencias de aceites, alambres, azúcar, bacalao, bujias, café, cañamo, cebada, chocolates, conservas, garbanzos, habichuelas, harinas, jábones, maíz, papel, petróleo, pimienta molida, salvados y vinos finos de mesa.

PINTURAS

La Barcelonosa DE José Toro Garcia 2, Santo Cristo 2. ALMERIA.

EL ANUARIO DEL COMERCIO

forman dos tomos encartonados en tela, de más de 1.500 páginas cada uno y comprenden: 1.º Parte oficial: La Familia Real, Ministerios, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc., etc.—2.º Indicador de Madrid por apellidos, profesiones, comercio e industrias y calles.—3.º

Indigestión!

¿Pierde usted las fuerzas? ¿Le falta el apetito? ¿Le causa malestar el alimento que toma? ¿Padece usted de entorpecimiento del hígado? Para vencer estos trastornos convendrá fortalecer el estómago, vigorizar los nervios y entonar todo el sistema.

La Zapzapapilla del Dr. AYER

ha curado muchos enfermos de aquellas afecciones y de igual manera le curará a usted. Una señora desde Barcelona escribe lo siguiente: "Por muchos años estuve padeciendo de indigestión, flaqueza y falta de apetito y también estreñimiento. Todo mi sistema parecía estar desarreglado. En estas angustiosas circunstancias un amigo me dijo que tomase la Zapzapapilla del Dr. Ayer; seguí su consejo y ahora he de confesar agradecida que me curé con sólo tomar algunas botellas."

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Líneas de Cuba y Méjico. Servicios del Mediterráneo: El día 21 de Marzo saldrá el vapor «BUENOS AIRES» directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz. Línea de Venezuela-Colombia. El día 7 de Marzo saldrá el vapor «ISLA DE PANAY» directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Línea de Filipinas. El día 24 de Marzo saldrá el vapor «ISLA DE LUZON» directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java Sumatra, China, Japon y Australia. Línea de Buenos Aires. El día 5 de Marzo saldrá el vapor «P. DE SATRUSTEGUI» directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea del Brasil. Línea del Brasil. El día 5 de Marzo saldrá el vapor «SAN IGNACIO DE LOYOLA» directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasaje y carga para Punta Arenas, Coronel y Valparaíso, en Montevideo y Buenos Aires, con facultad de trasbordar en Cádiz al vapor que hace el servicio directo a dichas Repúblicas. Línea de Canarias. El día 14 de Marzo saldrá el vapor «M. L. VILLAYERDE» directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona. Línea de Fernando Poo. El día 21 de Marzo saldrá el vapor, «CIUDAD CONDAL» para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea. Línea de Tánger. Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Los mejores tónicos y estimulantes

COGNAC tres anclas. PONCHE ESPAÑOL. Exportado por QUIRICO LOPEZ, de Málaga. Pureza incomparable, exquisito aroma. Ponche Español.—En los establecimientos de José Abad, (P. Bermudez), Francisco Garcia Medina, (confitería), Joaquin Diz, (P. de Purchena), «La Oriental», (P. del Príncipe), Felipe M. Sobremazas, C. N. Rodrigo) y Antonio Castillo Zea, (C. de la Reina). Cognac las tres anclas.—En el café Mendez Nuñez y Cervecería Suiza.

Sociedad General de Seguros

A PRIMA FIJA: Capital social, 15.000.000 de pesetas. DOMICILIADA EN MADRID, Alcalá, 68. SEGUROS Sobre la vida.—Contra incendios.—Marítimos y fluviales.—Accidentes personales y colectivos.—Rotura de cristales.—Accidentes por y a los coches.—Ganado de labor.—Cosechas, heladas y pedriscos. Esta sociedad genuinamente española, es la primera que comprende todos los ramos del seguro.

Folleto de EL REGIONAL. (78)

TURQUESA la pecadora

Era el billete de adiós de Turquesa, aquel billete dictado por el infernal sir Guillermo. Cereza dió un grito y cayó de espaldas. Cuando los numerosos obreros que ocupaba Rolland llegaron, encontraron a su joven ama desmayada, tendida en el suelo en el despacho y teniendo aún el billete en su mano crispada. Pidieron socorro, cogieron a Cereza en sus brazos y la transportaron a su casa... No había en el cuarto más que la anciana y el niño. León no había vuelto. Solo con mucho trabajo se pudo lograr que la joven volviese en sí. Cuando estuvo reanimada, paseó una mirada extraviada.

Después esta mirada fué a parar a la cuna que estaba vacía. Cereza se acordó y dió un grito terrible, uno solo: —¡Mi hijo! —Vedlo,—respondió la anciana, que se acercó con el niño en sus brazos. —¿Dónde está, pues, León?—preguntó su madre—¿y qué ha pasado? Pero Cereza lloró silenciosamente. Al nombre de León bajó la cabeza y no respondió. La pobre mujer había comprendido que su marido se había marchado y reunídose con aquella infame criatura que quería robarle a su hijo y que se había atrevido a decir que ella le serviría de madre, como si una madre pudiese ser nunca reemplazada! Era un cuadro desgarrador y ninguna lengua humana describirá jamás la aflictiva poesía de esa mujer colocada en su cama, bañando a su débil hijo con sus mudas lágrimas, en medio de siete u ocho obreros tristes, admirados, y de aquella anciana que sollozaba ruidosamente y a la que nadie podía contestar, porque ninguno sabía lo que había sucedido.

Cereza solamente hubiera podido decir qué drama misterioso y sombrío había tenido lugar durante la noche bajo aquel techo antes tan tranquilo. Pero Cereza se contuvo. Miraba continuamente a su hijo, que se puso a llorar al ver llorar a su madre, y a aquel billete terrible, que tenía en su mano y que no pudieron arrancarle. El silencio de la joven era hurraño. Se hubiese dicho que estaba loca. —¡León! ¿dónde está León?—murmuró la anciana. ¿Dónde está, pues, el patrón?—preguntaron los obreros consternados. Cereza calló siempre. De pronto se oyó un coche en la calle. El coche se detuvo en la puerta. Una mujer en traje de mañana bajó de él. Era Bacará. Bacará no tenía noticias desde hacía dos días, y se sustrajo una hora a sus numerosas ocupaciones para ir a visitar a su querida hermana pequeña. Iba a saber como estaban ésta y su marido. La llevaba consuelos y esperanzas. El desmayo de Cereza había puesto en movimiento a toda la casa. Bacará lo supo en la escalera.

Se detuvo muda, pálida, adimerada en el umbral de aquella habitación. Vió a Cereza con la cara llena de lágrimas, adivinó, si no la verdad, al menos alguna cosa que se le parecía. Y con un gesto despidió a los obreros, a la anciana madre, a todo el mundo; cerró la puerta y permaneció sola al lado de Cereza, que dió un grito de alegría a la vista de su hermana. ¿No era ésta la Providencia que se le aparecía y venía en su ayuda? Bacará se sentó sobre la cama y tomó en sus manos una de Cereza. Esta apretaba aún el billete. —¿Qué tienes, querida hermana?—preguntó Bacará. —Me siento morir—respondió Cereza, con voz tan débil y tan temblorosa, que se hubiese dicho, en efecto, que aquella voz era la de un agonizante. —¿Dónde está León? Y la mano de Cereza se abrió y Bacará pudo recoger el billete y fijar en él los ojos. —¡Ah!—exclamó, mientras que sus ojos se inflamaban con justo coraje; —¡esto ya es demasiado, y Turquesa morirá a mis manos!

XXIX. Antes de ir más lejos, volvamos a caballero que hemos visto salir de casa del joven conde de Chateau Malilly. Sir Guillermo, o mejor dicho, sir Arturo Collins, porque este hombre de faz múltiple estaba ese día convertido en aquel personaje con cara de color de ladrillo y cabellos rojos, que vimos por primera vez en el baile de la condesa de Van Hop, sir Arturo decimos, había retenido su coche en entrar en casa del conde. Lo encontró pues, al salir. —¿Dónde vá milord?—preguntó el cochero. El baronet volvió a recobrar su acento el más británico. —Faubourg Saint-Honoré, al lado de la calle de Berri. El coche partió. El falso inglés iba a ver a su amigo Camboll, con el que tenía que hablar mucho. Sin duda el discípulo aguardaba a su ilustre maestro, pues estaba en casa. Con los pies junto al fuego, delicadamente envuelto en su bata,

(Continuará)